

À l'heure où ces deux sujets – coronavirus et 49.3 – dominent l'actualité nationale, j'en dirai quelques mots.

Sur le coronavirus, je pense que toute polémique est déplacée et néfaste. Voilà un sujet sur lequel il faut savoir se rassembler. Il faut faire confiance aux autorités sanitaires, aux médecins, aux personnels de santé, déjà tellement sollicités. Rien ne me paraît plus absurde – et même indécent – que de chercher un profit politique sur un tel sujet.

Sur la réforme des retraites, le « 49.3 » était prévisible. On nous a dit et on nous redira que cette procédure est constitutionnelle, qu'elle a déjà beaucoup servi et que les 40 000 amendements déposés dans un but d'obstruction l'appelaient... Il n'empêche que c'est un nouvel échec pour les auteurs de cette réforme, si mal préparée, tellement illisible et qui ne suscite – c'est le moins qu'on puisse dire ! – aucun consensus.

Et puisque le « 49.3 » ne peut pas s'appliquer au Sénat, et que les projets de loi sur les retraites y seront débattus, je serai de ceux qui œuvreront au sein de mon groupe politique pour que nous opposions à ce texte si justement décrié d'autres propositions pour l'avenir de nos retraites qui soient à la fois justes, réalistes et compréhensibles.

JPS